



EXCELSIOR

Argentina, un Ejemplo de Orden y Autoritarismo que Debería ser Imitado: Marcel Lefebvre

por FLAVIO TAVARES,
responsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 31 de agosto.—La Iglesia Católica argentina reaccionó hoy altamente ante las expresiones del arzobispo Marcel Lefebvre, quien en la misa "belde" que celebró el domingo pasado, señaló a Argentina como ejemplo de un tema de orden y autoritarismo que debería ser imitado por todos los pueblos.

Algunos dignatarios del clero argentino acusaron al arzobispo cismático de utilizar "equivocadamente" y con "malas intenciones" a la actual situación político-social del país, en sus intentos por escindir a la Iglesia en el mundo y hacerla regresar a épocas rebasadas por el desarrollo de la misma sociedad.

En la homilía pronunciada en la misa que celebró en la ciudad francesa de Lille, monseñor Lefebvre citó específicamente a Argentina como un país "que goza de un gobierno de orden, que tiene principios y autoridad, y que impide a los bandidos matar a otras personas".

Al mencionar a Argentina, un país por el cual él jamás se interesó otrora, monseñor Lefebvre quizás busca hacer que llegue a Latinoamérica la semilla de la discordia y de la irreverencia que él siembra en este momento en Francia y Europa, afirmó el cardenal Raúl Primatesta, arzobispo de Córdoba y presidente del episcopado argentino.

Monseñor Vicente Zaspé, arzobispo de Santa Fe y vicepresidente del episcopado argentino, señaló que la Iglesia de este país "está unida en la obediencia al padre santo, Papa Paulo VI", y calificó las decisiones y resoluciones del Concilio Vaticano

no II —que Lefebvre ataca— como "símbolo de la sabiduría y la omnipotencia divina, que permite el paralelo desarrollo de la sociedad y de la Iglesia" en un mundo que se transforma.

El prelado se mostró sorprendido ante las referencias de Lefebvre a la situación argentina, pero sostuvo que ellas estarían condenadas al fracaso si correspondieran al deseo de llevar al gobierno argentino a abrirle las puertas del país al obispo cismático: "Estoy seguro que el gobierno del Presidente Videla sería incapaz de tomar la iniciativa de cualquier actitud contra la Iglesia del Concilio".

MAS APOYO AL PAPA

Monseñor Roberto Berg, portavoz de la Conferencia Episcopal Argentina, recordó que la suspensión "a divinis" de las órdenes sacerdotales del obispo Lefebvre "es un acto de plena validez canónica y teológica". Expresó, asimismo, su asombro y desconcerto por las citas en la homilía relacionadas con Argentina: "No sé por qué las hizo. Pero la Iglesia argentina no fue ni será afectada por sus palabras. Todo lo que sucedió en Lille solamente nos lleva a redoblar nuestro amor y nuestra obediencia filial al Papa Paulo VI", afirmó.

En los sectores laicos de la Iglesia argentina las expresiones de Lefebvre fueron rechazadas y calificadas como "una maniobra burda e infantil" para buscar comprometer en sumisión de apóstata a los sectores del clero que han apoyado a la obra del presidente Jorge Videla.

El matutino "La Opinión" hizo hoy un breve comentario en torno de la parte de la homilía de Lefebvre que se refiere a Argentina y escribió: "Flaco favor resulta para Argentina y para el gobierno la defensa del arzobispo francés. La voz de un hombre que ha caído en actitud cismática y que desoyó los insistentes llamados del Papa es la menos apropiada para ensayar esta defensa que pocos argentinos estarán dispuestos a admitir".

Y siguió diciendo el periódico: "Un país de mayoría católica, reconocido por su tradicional respeto a la Iglesia y cuyo gobierno mantiene las más cordiales relaciones con la Santa Sede y con la jerarquía local, no puede sentirse muy cómodo defendido por quien desconoce la autoridad del Papa. Tampoco puede sentirse muy cómoda la vasta grey católica que habita Argentina".



EXCELSIOR

Argentina Solicitará Préstamos Para la Regresa de Yacireta

BUENOS AIRES, 31 de agosto (AFP) — Argentina solicitará a los bancos Mundial e Interamericano de desarrollo planes de financiación para concretar las obras de la represa de Yacireta, que se realizan conjuntamente con Paraguay.

La información fue dada hoy aquí al término de una reunión del gabinete económico nacional, durante el cual el ministro de la cartera, José Alfredo Martínez de Hoz, expuso detalles de su reciente viaje al Paraguay, subrayando la necesidad de incrementar las relaciones bilaterales "tras una etapa que se caracterizó por la ausencia argentina en la del país vecino".

El ministro instruyó a su equipo para que eleven informes sobre la posibilidad de concretar empresas conjuntas, argentino-paraguayas, mencionándose la instalación de una fábrica de cemento que producirá 400 toneladas anuales.

También se citó la posible realización de obras para

construir una destilería de alcohol vegetal, así como una fábrica de implementos agrícolas.

Finalmente, Martínez de Hoz reclamó un informe tendiente a efectivizar la solicitud al Banco Mundial y al BID de planes de financiación para concretar las obras de Yacireta.